

seit 1937



Ing. Kurt Engelmann



Traude Engelmann

Engelmann Energiesysteme GesmbH

Ingenieurbüro für Haus- u. E-Technik

Sarmingstein 42
4382 Sarmingstein

Telefon: 07268/8365-0

Telefax: 07268/8365-9

Internet: www.engelmann.at

E-Mail: office@engelmann.at

Die Ursprünge der Firma Engelmann lagen zur k.u.k.-Zeit in Triest. 1895 gründete Josef Engelmann dort einen Mechanikerbetrieb. Kurz vor der Auflösung der Monarchie kam die Familie 1903 nach Wien zurück und begann dort ein Elektrounternehmen.

In dieser Zeit wurde die Wiener Staatsoper mit Kohlenfadenlampen ausgestattet und die Fa. Engelmann erhielt den Auftrag dazu.

Nach Sarmingstein kam sein Sohn in den 30er Jahren als Techniker der Kartonagenfabrik. 1937 wurde er selbständiger Elektrotechniker und 1939 kaufte er den Mechanikerbetrieb der Familie Fannenböck.

Während des 2. Weltkrieges wurden hier die Ausgleichsgewichte für die Elektromotoren von Unterseebooten der deutschen Wehrmacht produziert.

In den Aufbaujahren nach dem Krieg befasste sich der Betrieb mit dem Aufbau der Stromversorgung. Dazu wurde am Sarmingbach ein E-Werk mit 17 KVA errichtet. Daneben wurde im Rahmen des Handels der Bedarf an technischen Geräten für die Umgebung abgedeckt. 1951 wurde mit dem Bau des

Geschäftshauses am heutigen Standort begonnen und im Jahr 1957 wurde ein zweites E-Werk am Sarmingbach von der Fam. Strasser gekauft, das damals noch Gleichstrom lieferte. 1959 wurde zusammen mit Sohn Werner Engelmann eine OHG gegründet. Der Umfang des Betriebes reichte von KFZ-Mechaniker bis zum Gas- und Wasserleitungsinstallateur.

1966 waren 25 MitarbeiterInnen beschäftigt und der Zentralheizungsbau wurde als neuer Geschäftszweig begonnen. 1969 brannte das Werkstattengebäude ab und nach dem Wiederaufbau wurde die Palette um Handelsprodukte für Industriekesselanlagen erweitert.

1990 übernahm Kurt Engelmann den Betrieb. Bis 2001 wurde der Schwerpunkt der Installationen mit bis zu 40 Beschäftigten beibehalten.

„Im Lauf der Zeit wurden über 100 Lehrlinge bei uns ausgebildet. Seither wird das Unternehmen als GesmbH geführt und hat sich zu einem Technischen Büro entwickelt. Hier werden Leitprojekte wie aktuell das „Welius“ in Wels abgewickelt“, so Kurt Engelmann.



ENGELMANN
consulting & engineering

Auftraggeber schätzen unsere persönliche, kundenorientierte Arbeitsweise und Kompetenz.

- Flächenheiz- und -kühlssysteme
- Umweltenergielösungen
- Gesamtenergiekonzepte mit praktischem, nutzerfreundlichem und innovativen Ansatz
- Gebäudeautomation
- Passivhauskompetenz
- Sonderwünsche im Alt- und Neubau

Wir kümmern uns — mit Leidenschaft und Kompetenz — um die gesamte Haustechnik Ihrer Projekte in ganz Österreich!